



## Sector industrial quiere participar en proyectos energéticos

México, 17 Jun .- El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Francisco Cervantes Díaz, manifestó el interés de la industria para participar en los diferentes proyectos del sector energético, como la refinería de Dos Bocas, Tabasco.

“Queremos participar en esos proyectos que tiene previstos el gobierno federal”, argumentó tras firmar un convenio con el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue.

Resaltó que la obra pública alimenta la economía de un país, pero es necesario involucrar a la iniciativa privada para contribuir en la inversión requerida e impulsar las obras de infraestructura del sector energético.

“Necesitamos trabajar en muchos temas (relacionados) con la confianza y que sobre todo, el tema energético tenga esa apertura como lo han manifestado algunos secretarios de Estado”, comentó.

Cervantes Díaz calificó como un buen proyecto la refinería de Dos Bocas, Tabasco, aunque consideró que ésta debe tener un menor tamaño, porque la tendencia en el uso de energéticos va cambiando.

“A la mejor hacerla más pequeña, porque, aunque la tendencia va cambiando... necesitamos de los petroquímicos que son materia prima para la industria (...) y los fertilizantes para el campo”, expresó el empresario.

“No nos han invitado a participar en esos comentarios, pero nos encantaría que la secretaria de Energía, (Rocío Nahle), nos invitara”, para compartir la experiencia, comentarios y traer especialistas de parte de la iniciativa privada.

En este tipo de proyectos se requiere mano de obra especializada, incluso proveniente del extranjero, pero siempre debe ir de la mano de la empresa y de manos mexicanas. “Si somos capaces de entenderla, esta parte, vamos a crecer en la misma visión del presidente Andrés Manuel López Obrador”.

Al tiempo que recordó que los empresarios tienen identificados al menos mil proyectos de inversión para los sectores energéticos, infraestructura, transporte, puertos, carreteras y sociales.

De ahí la intención de aportar este año más de 623 mil millones de pesos (32 mil millones de dólares), pese a la creciente incertidumbre en los mercados nacional e internacional, como lo anunciaron la semana pasada.

Contrario a ello, el presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gustavo de Hoyos, consideró que la obsesión del gobierno federal de invertir en la refinería de Dos Bocas, Tabasco, no tiene sustento ambiental ni económico.

En el documento "Señal Coparmex" subrayó que la idea de solventar financieramente a Petróleos Mexicanos (Pemex) tampoco es viable, e incluso las agencias Fitch Ratings y Moody's degradaron la calificación de la petrolera.